
  

 

          
 

Stadt Halle (Saale)        22. November 2017 
Geschäftsbereich  
Finanzen und Personal 
 
 
 
Beschlusskontrolle zur Sondersitzung des Ausschusses für Finanzen, städtische 
Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften am 24.11.2017 
Mündliche Anfrage BÜNDNIS 90 - DIE GRÜNEN fragten zur Nutzung des 
Gewerbegebietes Halle-Queis  
Sitzung 397/2017 
TOP: Ö 3 
 
 
 
Aus der gemeinsamen Nutzung des Gewerbegebietes Halle-Queis werden 
Mehrerträge von 250 TEUR erwartet. Was sind dies konkret für Erträge? 
HH-Plan Seite 1260, Produkt 1.61201 
 
 
Antwort der Verwaltung 
 
Hierbei handelt es sich um die Aufgliederung der Gewerbesteuereinnahmen aus dem    
Industriegebiet Halle/ Landsberg, Ortschaft Queis. Nach Abzug der geleisteten   
Gewerbesteuerumlage erhält die Stadt Halle/ Saale den Ertrag von der Stadt Landsberg. 

 

Aus welchen Gründen liegt der Haushaltsansatz für Zinsen und sonstige Finanz 

aufwendungen 646.259 EUR über dem RE 2016? 

 
Antwort der Verwaltung 
 

Die Stadt Halle hat einen sehr hohen Bestand an Liquiditätskrediten. Angesichts dieses 

sehr hohen Schuldenstandes ist das Zinsänderungsrisiko enorm. Bei der Prognose zur 

Entwicklung der Zinszahlungen für die nachfolgenden Planungsjahre wird die Geld- und 

Kapitalmarktsituation berücksichtigt. Gegenüber der Planung 2017 wurde der Ansatz in 

2018 gemindert. Obwohl das Zinsumfeld von historischen Niedrigzinsen geprägt ist, ist 

davon auszugehen, dass dieser Zustand nicht dauernd anhalten wird. 

 
 
Egbert Geier 
Bürgermeister  


